



## « GATEWAY TO THE ARCTIC » 2023

Le neuvième atelier Gateway to the Arctic vient d'avoir lieu à l'UVSQ, dans les murs de l'Observatoire de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines.

Publié le 21 février 2023

[OVSQ](#)

Gateway to the Arctic est une série d'ateliers annuels destinés aux chercheurs en début de carrière (étudiants au doctorat ou à la maîtrise), qui se déroulent généralement en Allemagne ou en France. Co-organisé par l'AWI (Institut Alfred Wegener) et l'UVSQ (Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines), il est financé par l'Université franco-allemande de Sarrebruck.

Il se concentre sur la recherche dans l'Arctique. Les chercheurs participant aux séminaires sont issus de diverses disciplines : sociologie, biochimie, littérature, sciences de l'atmosphère, sciences politiques, glaciologie ou histoire, pour n'en citer que quelques-unes.

Les objectifs de cette série d'ateliers sont multiples : développer les compétences et les

connaissances des chercheurs en début de carrière, favoriser la recherche pluridisciplinaire, enrichir mutuellement la compréhension de l'Arctique, apporter un nouvel éclairage sur les travaux des chercheurs et créer des liens forts entre chercheurs français et allemands et établissements.

L'édition 2023 comportait diverses présentations, discussions, visites et même un film enrichissants, vivants et très appréciés. Les participants ont bénéficié d'une visite guidée des collections arctiques du musée du Quai Branly-Jacques Chirac à Paris, ainsi que d'une visite du célèbre laboratoire LATMOS (UVSQ/CNRS/Sorbonne Université) où ils ont pu découvrir diverses installations et instruments tels que les lidars /radars utilisés pour les missions dans l'Arctique.

## INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

En savoir +

> Institut de recherches arctiques - MIARC

Crédit photo : MIARCTIC